# **LETTRE MENSUELLE - MAI 2021**



# LA CULTURE EST **ESSENTIELLE**

# À LA UNE

C'est triste une vie et une ville sans culture. Depuis le début de la crise liée à la COVID-19, le secteur culturel de tout le pays est mis sur pause. Une pause qui a pris plusieurs formes en fonction de l'évolution de la situation sanitaire et qui devrait se prolonger ou évoluer au moins encore pour quelques temps malgré les nouvelles annonces du Gouvernement. Aubergenville n'est bien sûr pas épargnée, la commune ayant dû mettre sous cloche la richesse et la diversité de son offre culturelle, habituellement accessible à tous les publics. La ville compte plusieurs équipements municipaux - Maison des Arts, Maison de Voisinage, bibliothèque, cinéma qui contribuent à enseigner, diffuser et faire connaître les œuvres culturelles sous toutes leurs formes tout en renforçant les liens sociaux. La vitalité du tissu associatif, pleinement associé au projet culturel de la municipalité et fort du soutien qui lui est apporté, participe également activement à la diversité des propositions et des actions mises en œuvre pour porter la culture au cœur de la ville,

au plus près de chacun dans les écoles, les quartiers... Depuis plus d'un an, tous ces acteurs ont dû s'adapter et innover pour continuer à proposer des rendez-vous et développer l'éducation artistique et culturelle des plus jeunes, malgré les contraintes. « Toutes nos structures se sont montrées à la hauteur des enjeux et ont su remplir leurs missions dans des conditions difficiles en faisant preuve de réactivité, de créativité et de solidarité », confirme Agnès Chevalier, Conseillère Municipale Déléguée, en charge des équipements culturels. Si la lecture sur place n'était pas autorisée, ni la consultation des documents pour les scolaires, la bibliothèque est restée ouverte sur rendez-vous et les prêts de livres facilités par un nouveau système automatisé. Pour pallier les nombreux mois de fermeture et maintenir le lien culturel, la Maison de Voisinage a multiplié les expositions virtuelles, les rencontres littéraires et les ateliers d'écriture à distance grâce à l'implication de ses bénévoles.

Depuis plusieurs mois, à la Maison des Arts, comme partout ailleurs, fini les auditions, les concerts classiques... « Quand j'ouvre la porte de mon bureau, c'est beaucoup trop calme, soupire Philippe Defosse, le directeur du conservatoire. Heureusement, grâce à la grande adaptabilité de l'équipe enseignante, nous avons pu proposer des cours à distance dans la plupart des disciplines, des projets de spectacles d'élèves en vidéo... Mais rien ne remplace pour les artistes cette expérience incomparable de se produire sur scène et d'être en contact avec le public. »

Malgré les incertitudes qui pèsent encore sur la prochaine saison, les retrouvailles s'annoncent riches en émotions. De nouveaux modes d'intervention sont également déjà imaginés pour démocratiser encore plus l'accès à la culture et à la création artistique dans la commune. Car à Aubergenville, la culture est vraiment essentielle.

# **MOT DU MAIRE**

Chères Aubergenvilloises, Chers Aubergenvillois,



Depuis le début de la crise, le nonde de la culture est fortement impacté et le moral des artistes, des bénévoles, mais aussi des habitués est mis à mal. Nos services se sont adaptés, notre soutien est resté total, car la culture occupe une place importante dans la ville et pas seulement au niveau

budgétaire, même si nous y consacrons chaque année près de 2 millions d'euros, soit plus de 10 % du budget de la commune ! L'ouverture à la rentrée prochaine d'une classe CHAM le confirme une nouvelle fois tout comme les nombreuses initiatives qui verront bientôt le jour et que nous avons déjà hâte de pouvoir vous proposer.

> Gilles Lécole Votre Maire

Que ce mois de mai soit annonciateur d'une liberté retrouvée

# EN BREF...

### Et si vous visitiez votre côlon?

À l'image de la Ligue Nationale contre le cancer qui vient de lancer son Showroom Côlon Tour Virtuel, les partenaires de Aubergenville ville solidaire sont toujours aussi actifs dans cette période de crise sanitaire qui perdure. Accessible sur ordinateur ou smartphone, le Showroom Côlon Tour Virtuel se présente sous la forme d'une visite virtuelle apportant des réponses aux différentes questions traitements chirurgicaux et médicaux. concernant le cancer colorectal : les facteurs de risques, la prévention, les modalités de réalisation

traitements... Son but est d'expliquer l'intérêt du dépistage pour permettre un diagnostic plus précoce et, ainsi, améliorer le pronostic, limiter les séquelles et les complications du traitement chirurgical. Le dispositif souligne l'intérêt de la prévention primaire et renseigne sur les

Plus d'informations sur : colontour.preventioncancers.fr

# **ZOOM SUR...** « LES BOUT'CHOUX PRENNENT L'AIR »

En temps normal, la Maison de Tous propose une fois par semaine dans ses locaux un espace de jeux « La récré des bout'choux », ouvert aux enfants de moins de 3 ans accompagnés de leurs parents. Compte tenu des mesures sanitaires toujours en vigueur, la structure a décidé d'organiser, en partenariat avec le Conseil départemental, une action hors les murs du 2 juin au 11 août prochain : « Les bout'choux prennent l'air ». Différentes activités - lecture d'histoires, gommette, parcours de motricité, peinture,

jeux/jouets et chansons - seront proposées aux enfants lors de matinées thématiques les mercredis dans les parcs d'Aubergenville (Vivier et Nelly Rodi). Ce dispositif exceptionnel sera proposé gratuitement à toutes les familles aubergenvilloises dans la limite des places disponibles. Un espace de jeux sera réservé aux grands frères et grandes sœurs.

Inscription obligatoire à partir du 12 mai au 01 30 90 54 66, à l'accueil de la Maison de Tous ou sur maisondetous@aubergenville.fr

### Un salon de l'emploi réinventé

Il y avait peut-être un peu moins de stress et d'appréhension. Mais tous les participants au salon de l'emploi et de la formation « made in Aubergenville », qu'ils soient demandeurs d'emploi, lycéens, étudiants, futurs apprentis ou alternants, avaient à cœur de faire de bonne impression, même à distance derrière leurs écrans. Cette sixième édition s'est tenue exceptionnellement cette année sous une forme 100% numérique en raison du contexte sanitaire. Tout était mis en place pour faciliter les échanges physiques avec les potentiels employeurs... mais en virtuel, avec plus d'une centaine d'offres d'emplois et de formations du bassin Yvelinois, des tutoriels et différents webinaires et ateliers animés par des experts de Pôle Emploi, de la Mission Locale, d'Yvelines Information Jeunesse et de BGE, le réseau national d'appui à la création d'entreprises. « Vous êtes nombreuses et nombreux à redoubler d'efforts et d'initiatives dans vos démarches, preuve de votre implication, a souligné le maire d'Aubergenville, Gilles Lécole, lors de l'ouverture du salon le 3 mai dernier. Et nous sommes là pour vous aider et vous accompagner, car la thématique de l'emploi demeure, et ce à juste titre, une préoccupation majeure de l'équipe municipale. »

### Des jeunes citoyens très investis

L'été dernier déjà, ils avaient été nombreux à prendre part à l'opération "Un mois pour nettoyer ma ville". Attachés à leur commune, les jeunes d'Aubergenville n'hésitent pas à se mobiliser et à œuvrer pour préserver leur environnement. Ils l'ont encore prouvé le 23 avril dernier en participant à une nouvelle journée de ramassage des déchets initiée par l'Espace jeunes. Encadrés par un animateur, une dizaine d'entre eux ont sillonné certains secteurs de la ville, dans le respect des règles sanitaires, pour collecter les déchets négligemment jetés ou abandonnés à l'aide de gants, masques, pinces, gilets réfléchissant... fournis par la ville. « Nous encourageons de plus en plus de telles actions collectives et participatives, sans pour autant les imposer, et la manière dont les jeunes ont adhéré à ce projet et s'en sont emparés est un signe fort de leur engagement citoyen », souligne Dimitri Mendy, conseiller municipal délégué à la jeunesse.



### CADRE DE VIE - ACCÈS DES PARTICULIERS AUX 12 DÉCHÈTERIES

territoire, quelle que soit votre commune d'appartenance. Vous devrez en revanche toujours présenter une carte d'accès particuliers et pas les professionnels. ou une pièce d'identité et un justificatif Attention : Certaines déchèteries de domicile de moins de 3 mois. Seuls n'acceptent pas tous les déchets. sont autorisés les véhicules légers et Plus d'informations sur GPSEO.fr

Depuis le 3 mai, et jusqu'au 31 décembre les véhicules utilitaires de PTAC (Poids 2021, vous avez désormais accès Total Autorisé en Charge) limité à 3,5 à l'ensemble des 12 déchèteries du Tonnes et hauteur à 1,90 m. Ce nouvel assouplissement des règles d'accès aux déchèteries ne concerne que les



### **CARNET**

### **Naissances**

27/03/21 NOLL Léopoldine, Jeanne, Annie 29/03/21 BENTAJ Arwa, Ritaj, Fouzia

30/03/21 ARUNASALAME Loan, Kim

30/03/21 EFFOUA Sienna, Marie, Louise

03/04/21 MOUSSAMIH Nélya

07/04/21 PINGUET Louise, Rose, Claude

14/04/21 BOUBEKER Amira

17/04/21 TAKTAK Baya

18/04/21 MAOUCHE Sarah

20/04/21 OUCHENE Lana

### **Décés**

01/04/21 SEREJNIKOFF Vladimir 12/04/21 LESUEUR Roland, Fernand,

Georges 19/04/21 CLERBY veuve COLOT

Françoise, Alberte 21/04/21 MENEAU veuve PERRET Odette.

Andrée

21/04/21 MANCUSO Giuseppe



## PRÊTS ? FLEURISSEZ !

Après le concours de décorations de Noël qui a remporté un vrai succès l'hiver dernier et démontré votre originalité et votre - bon - goût en la matière, la commune souhaite valoriser vos talents de jardinier en organisant un nouveau concours de balcons et jardins fleuris. Ce concours est ouvert à tous les locataires ou propriétaires, dont les jardins ou balcons sont visibles depuis la rue. Le jury arpentera la ville en quête des plus belles réalisations entre le 5 et le 9 juillet. Les récompenses, sous forme de bons d'achats, seront attribuées à la rentrée aux trois finalistes de chaque catégorie. Un cadeau surprise sera offert à chaque participant. Tentez votre chance, fleurissez et contribuez à l'embellissement de votre ville!

Inscriptions auprès du service animation 01 30 90 45 95 ou par mail nguillaumin@aubergenville.fr avant le 25 juin dernier délai.



### **CHANTEZ MAINTENANT!**

Une Classe à Horaires Aménagés en Musique (CHAM) à dominante vocale verra le jour dès la rentrée scolaire de septembre 2021 pour les élèves entrant en 6ème au collège Arthur Rimbaud d'Aubergenville. Grâce à un projet pédagogique élaboré conjointement par le collège et la Maison des Arts, les horaires des cours seront aménagés de façon à suivre le programme de l'Éducation nationale tout en libérant du temps (4h par semaine) pour l'enseignement musical. La classe CHAM, qui propose une sensibilisation à différentes approches artistiques, sera ouverte à des élèves ayant déjà un parcours musical mais aussi à des élèves débutants et motivés (30 places maximum). Les auditions se dérouleront le 29 mai prochain à la Maison des Arts.

Renseignement auprès du collège Arthur Rimbaud.



# **UNE IDÉE ? UN PROJET ?**

Le Bus BGE de la Création d'Entreprise sera en tournée dans les communes de la Communauté Urbaine GPS&O à partir du 17 mai. Il fera étape à Aubergenville le mardi 18 mai de 15h à 19h au centre commercial d'Acosta puis le samedi 22 mai de 10h à 13h devant le marché couvert. Montez dans le bus et venez rencontrer gratuitement un conseiller expert de l'entrepreneuriat pour échanger sur une idée ou un projet de création d'activité ou encore vous informer sur vos premières démarches, les nombreux dispositifs pour vous aider à bâtir votre projet, etc.

Informations à deveco@gpseo.fr



# ANTENNE VALENTIN HAÜY (AVH)

L'Antenne Valentin Haüy (AVH) du Mantois, partenaire du dispositif Aubergenville ville solidaire, a mis en place des contacts téléphoniques fréquents, des interventions en support informatiques et téléphoniques, ainsi que des visites de soutien au moral pour les personnes isolées pendant cette crise sanitaire. De plus, l'équipe enregistre des récits de toutes sortes pour les envoyer par mail deux fois par semaine à tous les bénéficiaires. Ces messages vocaux sont accompagnés d'un petit mot d'encouragement ou d'humour afin de garder le lien, et permettent les échanges en retour.

Plus d'informations sur http://yvelines.avh.asso.fr